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Цена в розницу свободная.

Уважаемые сотрудники и ветераны Управления Феде�
ральной службы безопасности России по Карачаево�Чер�
кесской Республике!

Поздравляем вас с профессиональным праздником –
Днём работника органов безопасности Российской Феде�
рации.

Ваша служба – это кропотливый труд, сопряженный с
риском для жизни, требующий от каждого самоотвержен�
ности, мужества, дисциплинированности и высокого про�
фессионализма.

Вы всегда стоите на страже национальных интересов
России, охраняете Государственную границу РФ, ведёте
постоянную борьбу с терроризмом и экстремизмом, орга�
низованной преступностью, контрабандой и коррупцией.

В нынешнее непростое время ваш профессионализм,
ответственность, готовность быстро реагировать на са�
мые нестандартные ситуации и работать на опережение
позволяют успешно противостоять существующим угро�
зам.

Вы – надежный щит России от внешних и внутренних
разрушительных сил.

В этот день желаем сотрудникам и ветеранам службы
крепкого здоровья, семейного благополучия, профессио�
нальных успехов и успешного выполнения задач на благо
жителей Карачаево�Черкесии и всей России!
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C Днём работника
органов безопасности РФ!

СВЕТ НЕСУТ В ДОМА И ДУШИ
О социальной ответственности гидроэнергетиков

БЕЗ МАЛОГО пять с половиной миллиардов кВт*ч
электроэнергии выработано Зеленчукской ГЭС с

начала ее эксплуатации, то есть с 1999 года, когда
состоялся пуск первого гидроагрегата. Только в тре�
тьем квартале этого года Карачаево�Черкесский
филиал РусГидро (Зеленчукская ГЭС�ГАЭС) «выдал
на гора» 186,3 млн кВт*ч электроэнергии, а с начала
года этот показатель составил 410,8 млн кВт*ч. Это
почти на 12 процентов больше, чем за такой же пе�
риод прошлого года. Увеличился и объем полезного
отпуска электроэнергии. Если за девять месяцев
2017 года он составлял 358,2 млн кВт*ч, то по ито�
гам работы за три квартала 2018 года – 403,9 млн
кВт*ч.

Наверняка все эти цифры мало что скажут лю�
дям, не посвященным в тонкости энергетики. Но что
совершенно очевидно, так это то, что за ними стоит
большой труд гидроэнергетиков. Труд, благодаря
которому в наши дома приходят свет и уют. Труд,
благодаря которому мир вокруг нас становится доб�
рее.

Именно о доброте, о благотворительности, о со�
циальной ответственности гидроэнергетиков и по�
шел наш разговор с директором филиала ПАО «Рус�
Гидро» � «Карачаево�Черкесский филиал» П. КРАВ�
ЧЕНКО накануне Дня энергетика.

� Петр Васильевич,
сейчас много говорят на
разных уровнях о соци�
альной ответственности
бизнеса, о корпоратив�
ной социальной ответ�
ственности. А что означа�
ет это понятие для Рус�
Гидро?

� Мне очень понрави�
лось, какое значение этому
понятию дал один из моих
коллег: когда человек дос�
тигает определенного уров�
ня благополучия, у него
внутри образуется ниша –
«место для помощи», ему
хочется, чтобы и у других
было все хорошо. Лучше

вряд ли скажешь. Соци�
альная ответственность –
это потребность и компа�
нии, и ее сотрудников по�
могать другим: тем, кто
нуждается, кто оказался в
трудной жизненной ситуа�
ции, кто в силу различных
обстоятельств, скажем,
детского возраста, не мо�
жет решить острую, крича�
щую проблему самостоя�
тельно…

Чтобы реализовать эту
внутреннюю потребность
помогать, холдинг РусГид�
ро, а вместе с ним – наш
филиал, проводит массу
акций, как бюджетных, так

и волонтерских. Кстати, во�
лонтерство, когда не компа�
ния вкладывает деньги, а
сотрудники оказывают по�
мощь или проводят соци�
ально значимую акцию сво�
ими силами, вызывает не
меньший интерес и жела�
ние участвовать, чем благо�
творительность в рамках
программы «Чистая энер�
гия».

Так, в течение шести лет
сотрудники нашего филиа�
ла помогали воспитанникам
Хуса�Кардоникской школы�
интерната. Приобретали
для них на собранные кол�
лективом деньги обувь,

одежду, организовывали
праздники. В нынешнем
году в связи с расформиро�
ванием этого социального
учреждения свою энергию
души люди направили на
участие в благотворитель�
ной акции регионального
отделения Детского фонда
«Спешите делать добро!».
Принесли из дому вещи,
продукты, игрушки, собра�
ли деньги, закупили на них
продуктовые наборы для
нуждающихся многодетных
и малообеспеченных се�
мей.

Окончание на 2�й стр.

С НОВОСЕЛЬЕМ!С НОВОСЕЛЬЕМ!С НОВОСЕЛЬЕМ!В ПОСЁЛКЕ Кавказс�
ком Прикубанского

района в торжественной
обстановке было откры�
то новое здание Отдела
МВД России по Прику�
банскому району. В тор�
жестве приняли участие
Глава Карачаево�Черке�
сии Рашид Темрезов, ми�
нистр внутренних дел по
КЧР Игорь Трифонов,
личный состав отдела
внутренних дел района,
ветераны правоохрани�
тельных органов, руко�
водство района и пред�
ставители духовенства.

� ЕСТЬ все основания ут�
верждать, что стабильность
в республике во многом
является заслугой сотруд�
ников органов внутренних
дел, � сказал Глава КЧР Ра�
шид Темрезов. � МВД зани�
мает особое место в право�
охранительной системе
страны, и именно вы � его
представители, находитесь
на передовой в борьбе с
преступностью и беззако�
нием, именно от вас зави�
сят спокойствие и порядок
на территории региона.
Хочу ещё раз искренне по�
здравить всех сотрудников
и ветеранов отдела, поже�
лать вам крепкого здоровья
и успехов в служебной дея�
тельности.

В свою очередь, ми�
нистр внутренних дел по
КЧР Игорь Трифонов отме�
тил, что вопросы матери�

МВД, и выразил уверен�
ность в том, что сотрудники
правоохранительных орга�
нов сделают все, чтобы до�
стойно нести службу и сто�
ять на страже спокойствия
граждан.

По случаю новоселья
Игорь Трифонов вручил
благодарственные письма
сотрудникам отдела поли�
ции Прикубанского района.
Слова благодарности про�
звучали в адрес строите�
лей, которые в кратчайшие
сроки обеспечили ввод в
эксплуатацию комплекса
зданий. А затем передал
символический ключ от но�
вого здания начальнику
Отдела МВД России по

Прикубанскому району
полковнику полиции
Александру Козубу.

Рашид Темрезов и
Игорь Трифонов пере�
резали красную лен�
точку и вместе с гос�
тями осмотрели новое
здание отдела. Глава
республики побывал в
дежурной части, в ка�
бинетах, в спортивном
и актовом залах. Лич�
но убедился в том, что
стрелковый интерак�
тивный тир отвечает
всем современным
требованиям. Побы�

вал на специализирован�
ной полосе препятствий, на
пропускном пункте с дос�
мотровым шлюзом. На�
чальник отдела Александр
Козуб в процессе экскур�
сии рассказал, что при
строительстве объекта так�
же учитывались требования
антитеррористической за�
щищенности.

К слову, строительство
объекта было начато в но�
ябре 2016 года. Сегодня
Отдел МВД России по При�
кубанскому району разме�
щается в четырехэтажном
здании общей площадью
4500 кв. м. Здесь имеются
оборудованная столовая,
актовый зал, который осна�
щён современными техни�

ческими средствами ви�
деосвязи, спортивный ком�
плекс, где будут занимать�
ся спортом не только поли�
цейские, но и жители п.
Кавказского.

Также на территории
объекта есть гараж на 4
бокса со встроенной авто�
мобильной мойкой, навес
на 8 автомобилей и котель�
ная.

В конце экскурсии, вы�
соко оценив результат за�
вершённых строительных
работ, глава региона выра�
зил слова благодарности
не только строителям и ме�
стному руководству ведом�
ства, а также министру
внутренних дел Российской
Федерации Владимиру Ко�
локольцеву, который при�
нял решение и поддержал
строительство нового объ�
екта. Р. Темрезов заверил
всех присутствующих в том,
что власти республики и
дальше будут поддержи�
вать все начинания, кото�
рые происходят в Мини�
стерстве внутренних дел по
КЧР, создавать необходи�
мые условия для того, что�
бы сотрудники полиции
всецело отдавали себя ра�
боте.

Светлана КИЛБА.
Фото автора.

ально�технического обес�
печения и условий несения

службы находятся на осо�
бом контроле руководства

ОРГАНИЗАТОРОМ про�
шедшего в общем зале рес�
публиканского почтамта Дня
подписчика выступило Уп�
равление федеральной по�
чтовой связи республики.

На этой площадке были
представлены все респуб�

Если вы хотите задать вопрос о цифровом эфирном
телевидении, позвоните по телефону круглосуточной фе�
деральной горячей линии (звонок по России бесплат�
ный): 8�800�220�20�02. Консультанты расскажут вам, как
правильно выбрать, подключить и настроить оборудова�
ние для приема цифрового эфирного телевидения.

Переходим на «цифру»
В Н И М А Н И Е !

Коротко

На днях заместитель
министра труда и социаль�
ного развития КЧР Кемал
Хачиров и начальник инфор�
мационно�аналитического
отдела министерства Анд�
рей Грибкин в рамках реа�
лизации инновационного
проекта по организации
полного цикла предоставле�
ния социальных услуг в элек�
тронном виде в программ�
ном комплексе «Социальное
обслуживание населения»
(СОН) вручили мобильные
планшеты социальным ра�
ботникам отделения соци�
ального обслуживания на
дому по г. Черкесску Центра
социального обслуживания
населения КЧР. Нововведе�
ние позволяет контролиро�
вать качество оказания со�
циальных услуг; экономить
финансовые, материальные
и нематериальные ресурсы.
Пока пилотный проект реа�
лизуется в отделении соци�
ального обслуживания на
дому по республиканскому
центру. В 2019 году плани�
руется внедрить данную ин�
новационную технологию в
Урупском и Усть�Джегутин�
ском районах, а также в г. Ка�
рачаевске.

Сотрудники правового
подразделения территори�
ального управления Рос�
гвардии провели встречу со
студентами Северо�Кавказ�
ской государственной гума�
нитарно�технологической
академии. Мероприятие со�
стоялось под девизом � «Мы
– граждане России» и было
нацелено на информирова�

ние подрастающего поколе�
ния о праздновании Дня
Конституции � значимой
даты для всей страны. Сту�
денты проявили активность
и большой интерес к бесе�
де. Они задавали вопросы,
касающиеся конституцион�
ных прав человека. Кроме
того, многих интересовало,
как проходит служба сотруд�
ников ведомства, какими ка�
чествами должен обладать
росгвардеец.

В школах Прикубанского
муниципального района
прошла Всероссийская ак�
ция «Урок цифры – незабы�
ваемый урок программиро�
вания и цифровых техноло�
гий». Оно было приурочено
к Дню информатики в Рос�
сии. 4 декабря исполнилось
70 лет с момента регистра�
ции первого советского па�
тента на автоматическую
цифровую ЭВМ. Учащиеся в
игровой форме познакоми�
лись с основами програм�
мирования, узнали о важно�
сти развития цифровых на�
выков, младшие классы по�
знакомились с основами
программирования в дос�
тупной форме.

В МКОУ «Лицей № 1 г.
Усть–Джегуты» прошла
встреча военного комисса�
ра Усть–Джегутинского рай�
она В. Скомороха с будущи�
ми призывниками. Военный
комиссар рассказал юно�
шам о льготах и отсрочках, а
также о наказаниях за укло�
нение от призыва. Ребята
узнали, в каких вузах они
могут получить профессию
военного. Кроме того, моло�
дых людей интересовали
распорядок дня в армии,
особенности службы в раз�
личных родах войск.

В Карачаево�Черкесии в рамках Всероссийской де�
кады подписки состоялось мероприятие, направ�

ленное на поддержку подписной кампании региональ�
ных изданий. К слову, подобные мероприятия стали
для Почты России традиционными и проводятся они
по всей стране уже более десяти лет.

ДЕНЬ ПОДПИСЧИКА

ликанские газеты и журна�
лы. А жители Карачаево�
Черкесии помимо живого
диалога с представителями
республиканских газет так�
же смогли получить полную
информацию о подписке и
выписать любимые газеты и
журналы по льготной цене �
этот приятный бонус пре�
дусмотрен во Всероссийс�
кий день подписчика.

В мероприятии приняли
участие первый заместитель
министра КЧР по делам на�
циональностей, массовым
коммуникациям и печати

Ислам Хубиев, директор
Управления федеральной
почтовой связи КЧР Ахмат
Лайпанов, директор филиа�
ла АО «Издательский дом
«Комсомольская правда»
Игорь Рожин, руководители
и сотрудники региональных

средств массовой информа�
ции.

� В наше время очень
важен и нужен именно такой
способ взаимодействия
СМИ с подписчиками, � от�
метил в ходе выступления
первый заместитель мини�
стра КЧР по делам нацио�
нальностей, массовым ком�
муникациям и печати Ислам
Хубиев. � Печатные СМИ –
это не только главные ново�
сти и события в жизни наро�
дов республики, но и воз�
можность общения читате�
ля с редакцией газеты. Для

сотрудников редакции ва�
жен благодарный читатель,
которому, в свою очередь,
нужна своевременная ин�
формация о событиях, про�
исходящих в республике.
Что касается наполняемос�
ти и качества наших регио�
нальных изданий, то они на
высоком уровне.

� Хочу поблагодарить
редакции газет за большую
и значимую работу, которую
они проводят, � подчеркнул
директор Управления феде�

ральной почтовой связи КЧР
Ахмат Лайпанов. � Недаром
в последние годы увеличи�
ваются как популярность
печатных изданий, так и их
тиражи. Все большее число
жителей республики возвра�
щается к чтению газет.

� Стараюсь читать пери�
одику в печатном формате,
� призналась студентка КЧГУ
Амина Байрамукова. � Я ду�
маю, должно проводиться
больше подобных акций и
мероприятий для привлече�
ния молодёжи к чтению пе�
чатаных изданий. К сожале�

нию, электронные версии
периодических изданий вы�
рабатывают бездумное и
неразвивающее «инста�
грамное» чтение. Печатные
же, бумажные версии требу�
ют большей вдумчивости,
внимательности, они разви�
вают грамотность, потому
что в подсознании остаётся
каждая запятая, каждый лек�
сический оборот.

Добавлю, что в рамках
акции «Дерево добра» лю�
бой желающий мог офор�
мить подписку в адрес со�
циальных учреждений.

Я надеюсь, эта эстафета
будет переходить от одной
подписной декады к другой.
Хотя бы потому, что таким
образом человек может ока�
зать внимание тем категори�
ям наших сограждан, кото�
рым это тепло и внимание
особенно необходимы. Тем
более что дополнительно к
скидкам издательств Почта
России снизила для подпис�
чиков цену на доставку из�
даний: по каталогу Почты
России – на 10% для феде�
ральных и на 15% � для ре�
гиональных и местных СМИ,
а по каталогам других под�
писных агентств � на 5% и на
10% соответственно.

День подписчика � это
действительно приятный,
душевный праздник как для
сотрудников периодических
изданий, так и для читате�
лей. В этот день завязыва�
ются новые контакты, чита�
тели встречаются с пред�
ставителями редакций.
Именно в этот праздник чи�
татели и подписчики приоб�
ретают друзей в лице друг
друга.

Шахриза БОГАТЫРЕВА.
Фото автора.

Новая должность
для Мустафы Батдыева

Глава Карачаево�Черкесской Республики Рашид
Темрезов встретился с Мустафой Азрет�Алиевичем

Батдыевым. В ходе встречи Мустафа Батдыев при�
нял предложение руководителя республики занять дол�
жность Государственного советника Карачаево�Черкес�
ской Республики, учрежденную Указом Главы Карачае�
во�Черкесии впервые.

Руководитель региона с 2003 по 2008 год, кавалер орде�
на Почета и высшей награды республики «За заслуги перед
Карачаево�Черкесской Республикой» Мустафа Азрет�Алие�
вич внес огромный вклад в социально�экономическое раз�
витие республики, укрепление общественных институтов.

Рашид Темрезов отметил, что опыт и знания Мустафы
Азрет�Алиевича будут полезны для жителей Карачаево�Чер�
кесии.

«Абсолютно убежден, что большой практический опыт
управленческой и общественной деятельности Мустафы
Азрет�Алиевича, его глубокие знания по широкому кругу
вопросов экономики и социальной сферы будут очень вос�
требованы и полезны для Карачаево�Черкесии в новой дол�
жности.

Уверен, что те практические вопросы и задачи, которыми
Вы будете заниматься, и вся Ваша деятельность будут на�
правлены на благо Карачаево�Черкесии и ее жителей», �
отметил Глава Карачаево�Черкесии.

Председатель Правительства КЧР Аслан Озов про�
вел совещание оргкомитета по подготовке к праз�

дничным мероприятиям, посвященным Новому году.
В нем приняли участие представители Администрации

Главы и Правительства, члены Правительства КЧР, руко�
водство г. Черкесска, представители правоохранительных
органов. В ходе заседания был обсужден ряд вопросов,
касающихся подготовки культурно�массовых мероприятий,
а также организационных моментов – оформления и бла�
гоустройства города, охраны общественного порядка, орга�
низации работы предприятий торговли и общественного
питания.

Аслан Озов подчеркнул, что особое внимание при под�
готовке к Новому году следует уделить вопросам безопас�
ности праздничных мероприятий. По итогам встречи был
дан ряд поручений ответственным лицам за подготовку и
проведение новогодних праздничных мероприятий.

Пресс�служба Главы и Правительства КЧР.

Готовимся к Новому году

В редакции существует льготная подписка
на газету «День республики»!

г. Черкесск, пл. Кирова, 23,
Дом печати, 1�й этаж.
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отнести и очень хорошую,
на мой взгляд, правильную
акцию, получившую назва�
ние «Память на высоте». Не�
сколько лет назад мы обна�
ружили, что некоторые па�
мятники павшим защитни�
кам перевалов Кавказа ока�
зались позабытыми и не�
ухоженными по понятной
причине � находятся в горах,
вдалеке от поселений. Под�
ремонтировали их, покра�
сили, убрали территорию
вокруг. И теперь стараемся
делать это регулярно. Зна�
ете, что чувствуешь после
таких мероприятий? Истин�
ное удовлетворение, слов�
но ты обрел что�то необхо�
димое и важное в жизни.

� Не один год РусГидро
реализует благотвори�
тельную программу «Чис�
тая энергия», и многие в
Карачаево�Черкесии уже
получили помощь по этой
программе. Но как реша�
ется вопрос, кому ее ока�
зать, а кому отказать?
Ведь нуждающихся в ма�
териальной поддержке
немало, однако всем по�
мочь нереально.

� Чтобы понимать, каки�
ми принципами мы руко�
водствуемся в вопросе бла�
готворительности, нужно
обратиться к самой про�
грамме, с какой целью она
принималась, какие задачи
решает. А это � поддержка
детских домов и детских об�
разовательных учреждений,
детского спорта и детского
творчества, детских эколо�
гических проектов и других
образовательных про�
грамм. То есть наша феде�
ральная благотворительная
программа «Чистая энер�
гия», а до 2014 года она на�
зывалась «Парус надежды»,
создана для поддержки де�
тей и подростков.

Поэтому и мы, я имею в
виду наш филиал, в первую
очередь рассматриваем об�
ращения, которые касают�
ся детей. Вы это, наверное,
видите по нашим регуляр�
ным отчетам – в форме ин�
формаций для СМИ – перед
общественностью. В этом
году, к примеру, в благотво�
рительной программе «Чи�
стая энергия» участвовали
два детских социальных уч�
реждения, четыре – образо�
вательных, одна спортивная
федерация, и один договор
касался приобретения спе�
циализированного питания
для детей�инвалидов с тя�

СВЕТ НЕСУТ
В ДОМА
И ДУШИ

О социальной
ответственности

гидроэнергетиков

желыми формами хрони�
ческих и наследственных
заболеваний. Кстати, на эти
цели мы направляем сред�
ства ежегодно, фактически
став для минздрава респуб�
лики партнером в данном
вопросе. И это, на мой
взгляд, абсолютно правиль�
но, потому что в плане со�
циальной ответственности
мы хотим чувствовать заин�
тересованность и понима�
ние значимости наших бла�
готворительных программ.
Поэтому зачастую, особен�
но когда речь идет о масш�
табных проектах, мы дей�
ствуем сообща с органами
власти республики.

Так, к примеру, три года
назад наша компания при�
обрела и установила в пар�
ке отдыха «Зеленый остров»
для маленьких жителей и
гостей Черкесска аттракци�
оны, затратив на это 10
миллионов рублей. И, ко�
нечно, сделано это было не
спонтанно. Решение прини�
малось на встрече руковод�
ства республики с гене�
ральным директором Рус�
Гидро.

� Программа «Чистая
энергия» имеет долго�
срочный характер. А
средства, которые на�
правляются на ее реали�
зацию… Каков их объем?
Оправдывает ли он ожи�
дания населения, непос�
редственно тех, кто обра�
щается за помощью?

� В этом году мы напра�
вили на благотворитель�
ность два с половиной мил�
лиона рублей, а за после�
дние пять лет, то есть с тех
пор, как наша программа
получила название «Чистая
энергия», эта сумма соста�
вила порядка 25 миллионов
рублей.

Так что делаем мы нема�
ло, причем не только в пла�
не благотворительности. И
люди, учреждения, или, как
значится в программе, ода�
риваемые, довольны и бла�
годарны. Это я могу сказать
абсолютно уверенно, пото�
му что мы регулярно полу�
чаем благодарственные
письма от тех, кому оказа�
ли поддержку. Кстати, есть
учреждения, которые нахо�
дятся в зоне нашей заботы
постоянно. Я уже сказал о
ежегодном выделении
средств на приобретение
специализированного пита�
ния для детей�инвалидов. А
еще мы неоднократно по�
могали и помогаем респуб�
ликанскому социально�реа�
билитационному центру для

несовершеннолетних «На�
дежда», республиканскому
перинатальному центру,
республиканскому центру
дополнительного образова�
ния детей, другим учрежде�
ниям.

� Петр Васильевич,
участие филиала и Рус�
Гидро в жизни республи�
ки не ограничивается
только благотворитель�
ностью. Знаем, что на
вашем счету много и дру�
гих добрых дел...

� Прежде чем говорить
об этом, я бы хотел подчер�
кнуть, что не нужно воспри�

нимать нашу организацию
как чужую для республики,
пришедшую со стороны.
Это в корне неверно, хотя
мы и являемся филиалом
большой российской ком�
пании.

Работают здесь местные
жители и те, кто давно жи�

вет в Карачаево�Черкесии и
считает ее уже родной, �
более 150 человек. К слову
сказать, это уже один из
показателей социально�
экономической роли наше�
го филиала в жизни респуб�
лики – реальные рабочие
места, причем с достойным
заработком. Соответствен�
но, налоговые отчисления
филиала имеют вполне при�
личные объемы. Так, только
за девять месяцев этого
года мы уплатили в респуб�
ликанский бюджет 155,8
миллиона рублей. И это на
31 процент больше, чем за

А взять водоснабжение
населения. Хотя проектами
Зеленчукской ГЭС и Зелен�
чукской ГЭС�ГАЭС не пре�
дусматривалось обустрой�
ство водозаборов для этих
целей, тем не менее, учиты�
вая потребности населения
и республики, прежнее ру�
ководство РусГидро согла�
совало их размещение на
гидротехнических сооруже�
ниях Зеленчукской ГЭС. И до
сегодняшнего дня посред�
ством этих водозаборов
обеспечиваются водой жи�
тели ряда населенных пунк�
тов Зеленчукского, Карача�

евского, Хабезского и Усть�
Джегутинского районов –
более 78 тысяч человек.
Причем делает это филиал
абсолютно безвозмездно.

Не стоит забывать и о
том, что в свое время гид�
ростроителями были пост�
роены поселок Правокубан�
ский с жилым фондом на 5
тысяч жителей, детским са�
дом и школой, жилые дома
на 182 квартиры в станице
Зеленчукской и на 400 квар�
тир в городе Черкесске. Так�
же построены были мост
через Большой Ставрополь�
ский канал грузоподъемно�
стью 200 тонн и три моста в
Зеленчукском районе.

А еще, говоря об учас�
тии филиала в жизни Кара�
чаево�Черкесии, нужно от�
метить экологическое про�
свещение подрастающего
поколения, профориента�
ционную работу, которой

мы занимаемся целена�
правленно и постоянно…

� Вы имеете в виду ак�
цию «оБЕРЕГАй»? Расска�
жите о ее результатах.
Насколько, по вашему
мнению, она интересна
для юных жителей рес�
публики и полезна для
самой Карачаево�Черке�
сии?

� Безусловно, и полезна,
и вызывает позитивную ре�
акцию у ее участников, по�
тому что, во�первых, это
благородно – наводить по�
рядок, и весело � делать это
вместе. Кстати, так сказала
школьница из нашей Кара�
чаево�Черкесии. Во�вторых,
«оБЕРЕГАй» всегда проходит
как яркий экологический
праздник с конкурсами ри�
сунков, самых интересных
находок, с музыкальными
выступлениями и темати�
ческими квестами.

Поэтому количество уча�
стников акции растет год от
года, и проходит она не
только под руководством
или при непосредственном
участии наших работников.
Проводят ее и сами юные
волонтеры, услышавшие об
«оБЕРЕГАй» из различных
источников: СМИ, Интерне�
та… К примеру, недавно

ребята из поселка Малокур�
ганного очистили от мусора
правый берег реки Кубани
на территории поселка Ор�
джоникидзевского и аула
Хумара. Фото прислали
нам, в филиал, так сказать,
поделились своей соприча�
стностью к русгидровской
«оБЕРЕГАй».

А вообще акция «оБЕРЕ�

ГАй» проводится нашей
компанией уже 14 лет, уча�
ствуют в ней более 38 ты�
сяч человек по всей стране,
в основном, школьники и
студенты. И за эти годы
было собрано 2 тысячи тонн
мусора.

В Карачаево�Черкесии
также ежегодно мы вместе
с республиканским Цент�
ром дополнительного обра�
зования детей, который
давно уже стал нашим парт�
нером в экологическом про�
свещении школьников,
организуем три�четыре
масштабные уборки бере�
гов рек, собираем по 40�50
мешков мусора. Считаю, что
«оБЕРЕГАй» можно по пра�
ву назвать школой бережно�
го отношения и любви к
природе, школой патрио�
тизма и гражданской ответ�
ственности.

При этом «оБЕРЕГАй» –
не единственная акция в на�
шей корпоративной эколо�
гической программе. Как
вы, наверное, знаете, на
благотворительные пожер�
твования РусГидро в Кара�
чаево�Черкесии были пост�
роены и открыты три эколо�
гические тропы: «Архыз
удивительный и неповтори�
мый» и «Архыз удивитель�
ный и неповторимый 2» � на
территории Архызского
лесничества, «К Джамагат�
ским нарзанам» � в Тебер�
динском государственном

природном биосферном
заповеднике. Чем они инте�
ресны, так это тем, что дают
массу эколого�познава�
тельной информации, кото�
рая размещена на установ�
ленных вдоль маршрутов
аншлагах. Благодаря обус�
троенным беседкам и мос�
тикам через горные реки
подниматься по тропе удоб�
но, к тому же аншлаги по�
могают легко ориентиро�
ваться на местности, поэто�
му туристы и отдыхающие
выбирают для своих прогу�
лок именно наши тропы и,
соответственно, получают
полезные знания.

Проводим мы также с
Центром дополнительного
образования детей Дни
воды, Дни птиц, конкурсы
рисунков на тему защиты
природы, другие не менее
интересные эколого�воспи�
тательные мероприятия.

� Вы уже упомянули,
что сотрудники филиала
активно занимаются со
школьниками профори�
ентационной работой.
Знаем, что вы организуе�
те с этой целью экскурсии
на ГЭС…

� Экскурсии мы прово�
дим не только для старшек�
лассников, которые опреде�
ляются с выбором профес�
сии. Даже в более раннем
возрасте полезно знать, что
такое энергетика, как рабо�
тают гидроэлектростанции,
почему важно беречь энер�
горесурсы. Поэтому мы ста�
раемся не отказывать тем,
кто просится к нам в гости.
Однако нужно понимать, что
штатных экскурсоводов у
нас нет и не всегда получа�
ется оторвать специалистов
от рабочего процесса. Так
что организуем пять�шесть
экскурсий в год.

Кроме того, РусГидро, и
наш филиал в том числе, с
2009 года ежегодно прово�
дит Всероссийский конкурс
«Энергия развития» среди
студентов и аспирантов тех�
нических вузов. Таким обра�
зом идет поиск одаренной
молодежи, проявляющей
склонность к научно�прак�
тической деятельности в
различных областях энерге�
тической отрасли. И надо
сказать, конкурс свою зада�
чу выполняет – каждый вто�
рой из числа победителей
стал гидроэнергетиком. И
это радует. Значит, про�
граммы, которые мы реали�
зуем, наши социальные и
благотворительные проек�
ты не напрасны.

Т. СМИРНОВА.

Директор филиала ПАО «РусГидро» � «Карачаево�
Черкесский филиал» Петр КРАВЧЕНКО.

такой же период прошлого
года. Хочу пояснить, что
увеличение налоговых от�
числений, в том числе в
федеральный бюджет и во
внебюджетные фонды, про�
изошло за счет ввода в эк�
сплуатацию гидроаккумули�
рующей электростанции. *

В ЧИСЛЕ приглашенных
были представители мини�
стерств, ведомств, конт�
рольно�надзорных органов
и общественных объедине�
ний, работники сферы
здравоохранения, а также
главы районных админист�
раций, контрактные управ�
ляющие и юрисконсульты
предприятий, организаций
и учреждений республики.

Руководитель управле�
ния Амин Уракчиев дал
оценку состояния конкурен�
ции как в целом, так и в
отдельных отраслях за от�
четный период, отметив,
что она является важней�
шим инструментом разра�
ботки и реализации госу�
дарственной экономичес�
кой политики.

Говоря о естественных

ФОНД социального страхования (ФСС
РФ) запустил новый проект «Откры�

тый контракт». Теперь каждый заинтере�
сованный гражданин может заблаговре�
менно посмотреть закупки фонда. Новые
подходы к государственным закупкам
позволят обеспечивать людей с ограни�
ченными возможностями более каче�
ственными средствами реабилитации.

НАПОМНИМ, что Фонд социального
страхования (ФСС РФ) закупает средства
для реабилитации людей, получивших ин�
валидность вследствие тяжёлого заболева�
ния или несчастного случая на производ�
стве; протезы, кресла�коляски, слуховые
аппараты, трости и опоры, абсорбирующее
бельё и т. д., а также путёвки для санатор�
но�курортного лечения льготников, прочие
медицинские и социальные услуги.

Теперь информация об этих закупках
заблаговременно размещается на открытом
бесплатном ресурсе в Интернете ok.fss.ru,
если начальная (максимальная) цена кон�
тракта превышает 1 млн руб. Таким обра�
зом, ещё до того, как извещение о предсто�
ящем государственном контракте будет
опубликовано в единой информационной
системе в сфере закупок (ЕИС) и начнёт
осуществляться, любой посетитель порта�
ла может ознакомиться с предметами, на�
чальными (максимальными) ценами, спосо�
бами осуществления и текущими статуса�
ми конкретных закупок, изучить требования
к товару или услуге, поставщикам, условия
и сроки закупки и, если обнаружит ошибки,
нарушения, а то и злоупотребления, сооб�
щить о них в центральный аппарат фонда.

«АНАЛИЗИРУЙ ЭТО»
При этом зарегистрированные пользо�

ватели могут участвовать в общественном
обсуждении контракта, высказываться, на�
сколько выполнимы его условия. Это спо�
соб как уточнить техническое задание для
закупки, лучше подготовиться к процедурам
торгов, так и предупредить возможные на�
рушения. Свои вопросы, замечания и пред�
ложения по опубликованной информации
пользователи могут направлять через лич�
ный кабинет, созданный на сайте. Сотруд�

«ОТКРЫТЫЙ КОНТРАКТ»
ники фонда рассмотрят обращение, про�
ведут оценку и уведомят о решении заин�
тересованное лицо.

Важно, что «Открытый контракт» даёт
возможность участвовать в публичной дис�
куссии не только потенциальным поставщи�
кам (подрядчикам, исполнителям), но и ко�
нечным потребителям закупаемых товаров
(работ, услуг), среди которых в том числе
немало граждан с ограниченными возмож�
ностями. Ведь именно сами люди, для ко�
торых осуществляются закупки, лучше всех
знают свои нужды и потребности.

КСТАТИ
Единая информационная система

zakupki.gov.ru заработала с 2016 г. Обще�
ственное обсуждение обязательно прово�
дится для закупок от 1 млрд руб. Проект
«Открытый контракт» в соцстраховании
позволяет гражданам участвовать в публич�
ном обсуждении закупок от 1 млн руб.

ОТКРЫТОСТЬ И ПРОЗРАЧНОСТЬ
Новые информационные технологии

позволяют реализовать главные принципы
современной контрактной системы в сфе�
ре закупок � конкуренцию, открытость, глас�
ность и прозрачность на пути движения
денежных средств. Ведь это целевые день�
ги работодателей.

К слову, на новой электронной площад�
ке теперь размещаются все закупки свыше
1 млн руб., включая те, что обеспечивают
хозяйственную деятельность фонда.

В фонде рассчитывают, что работа ин�
формационного ресурса «Открытый кон�
тракт» и возможность контроля за закупка�
ми со стороны общественности значитель�
но повысят качество, эффективность и ре�
зультативность осуществляемой им закупоч�
ной деятельности, а значит, поможет обес�
печивать людей с инвалидностью более ка�
чественными средствами реабилитации.

Поэтому сотрудники фонда призывают
всех неравнодушных граждан высказывать
своё мнение, предложения и замечания по
поводу планируемых государственных за�
купок.

ГУ�региональное отделение
ФСС РФ по КЧР.

КороткоКОГДА ПОЯВИТСЯ
НАСТОЯЩАЯ КОНКУРЕНЦИЯ?
ОЧЕРЕДНЫЕ в текущем году, четвертые, публич�

ные обсуждения правоприменительной практики
Управления Федеральной антимонопольной службы
по Карачаево�Черкесской Республике состоялись в
большом зале Дома профсоюзов в Черкесске.

монополиях, руководитель
антимонопольной службы
сделал акцент на то, что их
деятельность должна не�
пременно вестись на конку�
рентных условиях.

� Сегодня настоящей
конкуренции в производ�
стве и торговле электриче�
ством нет, и сегодня мы
являемся свидетелями и
жертвами того, как тарифы
на электричество все возра�
стают каждый год с удруча�
ющей последовательнос�
тью. Это говорит о том, что
меры, предпринятые прави�
тельством и антимонополь�
ной службой, пока не помо�
гают справиться с ситуаци�
ей, � сказал А. Уракчиев.

Особо отметил Амин
Союнович тот факт, что уг�
розы конкуренции, связан�

ные с формированием госу�
дарственных корпораций,
деятельностью естествен�
ных монополий, рисками
возникновения картелей и
действиями органов власти
требуют незамедлительно�
го реагирования со сторо�
ны государства. Ведь все
товары естественных моно�
полий – электричество, газ
и прочее � ценообразующие
и находятся в корреляцион�
ной зависимости, в связи с
чем по желанию производи�
телей цены на разную про�
дукцию могут взлетать и
падать даже в течение дня:

– Динамикой цен на ус�
луги, предоставляемые ес�
тественными монополиями,
в значительной мере опре�
деляется уровень цен в хо�
зяйственном комплексе, а,
следовательно, и уровень
конкурентоспособности
экономики страны. В связи
с этим необходимо внесе�
ние существенных измене�
ний в законодательство о

естественных монополиях,
направленных на снижение
их издержек, ужесточение
государственного контроля
за ними, завершение раз�
деления инфраструктурной
и конкурентной составляю�
щих, – высказал мнение
Уракчиев.

Как всегда, наиболее
шумно и оживленно обсуж�
далась тема второго док�
ладчика � начальника отде�
ла контроля закупок Галины
Авраховой � по вопросу гос�
закупок и правоприменения
норм Федерального закона
№44�ФЗ.

В числе прочего, она
сообщила о ряде измене�
ний в КоАП РФ, которые
ФАС планирует внести для
совершенствования систе�
мы наказаний за ряд нару�
шений при электронных
госзакупках, и о том, как
оптимизировать региональ�
ные закупки.

Кроме того, Галине Пав�
ловне как в ходе доклада,

так и после его прочтения,
пришлось ответить на боль�
шое количество вопросов,
волнующих нынешних учас�
тников торгов, закупок и
электронных аукционов.

Далее начальник отдела
защиты конкуренции и кон�
троля органов власти Сол�
тан Кумратов отчитался о
п р а в о п р и м е н и т е л ь н о й
практике управления за 4�й
квартал 2018 года, подроб�
но остановившись на анти�
монопольном контроле.

Главный государствен�
ный инспектор Инус Мата�
каев рассказал об админи�
стративной и судебной ра�
боте, проведенной управле�
нием за отчетный период.

Все прозвучавшие в
ходе обсуждений вопросы,
а также заданные участни�
ками в анкетах будут выс�
тавлены на сайте УФАС по
КЧР с приложенными к ним
ответами. В разделе «Пуб�
личные обсуждения» можно
будет ознакомиться с фото�
и видеоматериалами ме�
роприятия.

Следующие публичные
обсуждения правопримени�
тельной практики УФАС по
КЧР будут проходить уже в
будущем году.

Лариса НИКОЛАЕВА.

На днях в Урупском рай�
оне заработал кинозал, ко�
торый открыт при участии
Федерального фонда соци�
альной и экономической
поддержки отечественного
кинематографа. Это про�

изошло благодаря тому, что
в начале 2018 года Детская
школа искусств района
приняла участие в феде�
ральном конкурсе по под�
держке малых кинотеатров
в населённых пунктах Рос�
сии, по результатам кото�
рого вошла в число лиде�
ров и стала обладателем
гранта в размере пяти мил�
лионов рублей. В реализа�

ции масштабного проекта
помогла администрация
района. Для демонстрации
фильмов были проведены
строительно�монтажные
работы, установлено самое
современное оборудова�
ние в формате 2D и 3D.
Теперь наслаждаться пре�
мьерами кинопроката жи�
тели района смогут в «род�
ных стенах».

В Карачаево�Черкесии в
следующем году введут в
эксплуатацию Единую дис�
петчерскую службу скорой
медицинской помощи. Дис�
петчерская будет работать
на базе станции скорой по�
мощи в Черкесске, прини�
мая вызовы, поступающие
не только из столицы, а со
всей территории республи�
ки. В минздраве КЧР рассчи�
тывают, что объединение
служб скорой помощи всех
муниципалитетов в единую
позволит сократить время
ожидания прибытия меди�
цинских бригад. С этой це�
лью на каретах скорой уже
установили систему ГЛО�
НАСС, с помощью которой
диспетчеры будут видеть
местонахождение автомо�
билей, отправляя их к бли�
жайшему месту вызова,
даже если врачи не прикреп�
лены к данной территории.

Коротко В прокуратуре КЧР

СУДЬБУ СВАЛКИ РЕШИТ СУД
Прокуратурой Прикубанского района с привлече�

нием специалистов Управления Росприроднадзора по
КЧР проведена проверка по информации, размещен�
ной на портале информационного агентства, о нару�
шениях санитарно�эпидемиологического законода�
тельства.

Установлено, что в юго�западной части с.Чапаевского
образовалась несанкционированная свалка бытового му�
сора и отходов.

Проверка показала, что администрацией Прикубанско�
го муниципального района земельный участок для разме�
щения твердых бытовых отходов администрации Чапаев�
ского сельского поселения не выделялся.

Помимо этого, вопреки санитарно�эпидемиологичес�
ким правилам и нормативам, предъявляемым к размеще�
нию и обезвреживанию отходов производства и потребле�
ния, вышеуказанный участок местности, используемый для
складирования отходов, не защищен от воздействия ат�
мосферных осадков и ветров, не имеет обособленной сети
ливнестоков, а также искусственного водонепроницаемо�
го и химически стойкого покрытия.

Таким образом, муниципалитетом не реализовывались
надлежащим образом полномочия по сбору и вывозу твер�
дых бытовых отходов.

В связи с чем прокурором по результатам проверки
подано заявление в суд с требованиями, адресованными
администрации сельского поселения, ликвидировать не�
санкционированную свалку путем очистки территории с
рекультивацией земельного участка.

В настоящее время иск прокурора находится на рас�
смотрении в Прикубанском районном суде.

ЭКСТРЕМИЗМ �
В СВОБОДНОМ ДОСТУПЕ
Прокуратура города Черкесска провела мониторинг

в сети Интернет на предмет установления сведений,
распространение которых на территории Российской
Федерации запрещено.

В ходе проверки выявлены интернет�страницы с раз�
мещенными в свободном доступе для неограниченного
круга лиц видеороликами и статьями, содержание кото�
рых направлено на разжигание национальной, расовой и
религиозной розни. Данная информация внесена в Феде�
ральный список экстремистских материалов.

Несмотря на это, вопреки требованиям Федерального
закона «Об информации, информационных технологиях и
о защите информации», доступ к таким сайтам не ограни�
чен, записи о вышеуказанных интернет�страницах в Еди�
ном реестре запрещенной информации отсутствуют.

По результатам проверки прокуратура обратилась в
Роскомнадзор по КЧР для блокировки интернет�ресурсов
указанного характера.
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КОРНИ И КРОНА
В многодетной семье

Сеитбия Кочкарова и Кулий
Атабиевой превыше всего
ценились любовь к родной
земле, уважение к земля�
кам, честность, готовность
подставить плечо соседу.
Отец семерых детей, Сейт�
бий Матаевич, имея золо�
тые руки, бескорыстно по�
могал маринцам, вернув�
шимся в 1957 году из мест
депортации, в строитель�
стве домов. А в урочище
Апсалы Къышлыкъ, под са�
мой Белой горой, что воз�
вышается над Маринским
ущельем, каждое лето ра�
ботало ученическое звено
ручных косарей под руко�
водством учителя труда,
непревзойденного органи�
затора полевых работ, все
того же Сеитбия Кочкарова.
За сезон 16�17 ребят заго�
тавливали для совхоза «Ма�
ринский» до 300 тонн высо�
кокачественного сена. Че�
рез это звено прошли и
сыновья С. Кочкарова: Джа�
шарбек, Казбек и Руслан.

СПОРТИВНЫЙ ЧЕТВЕРГ

ТВОИ СЛЕДЫ
НЕ ЗАМЕТУТ

СНЕГА…

ЗАВТРА, 21 декабря, в физкультурно�оздоровитель�
ном комплексе п. Новый Карачай состоится рес�

публиканский детско�юношеский турнир памяти вы�
дающегося спортсмена, заслуженного тренера КЧР,
мастера спорта по вольной и национальной борьбе,
многократного чемпиона Северного Кавказа, призе�
ра международных соревнований среди ветеранов,
мецената Казбека Кочкарова. В этот день ему испол�
нилось бы 60 лет.

Он воспитал целую плеяду известных борцов, бли�
ставших на коврах России, Европы, мира. В трудные
90�е годы, прекрасно понимая, что для развития и
поддержки спорта в родной республике и на Север�
ном Кавказе необходимы финансовые средства, Каз�
бек Сеитбиевич занялся предпринимательской дея�
тельностью. Удивительная душевная щедрость, ши�
рота и бескорыстность заставляли его отдавать зара�
ботанное на спорт. Десятки спортсменов, причем не
только борцы, смогли состязаться во многих уголках
мира благодаря тому, что именно он обеспечивал им
поездки в ближнее и дальнее зарубежье. Его пример
служил образцом настоящего патриотизма.

Говорят, признание народа выше всех правителей
и государственных наград. Казбек Кочкаров получил
свою высшую награду � о нем помнят современники,
его имя живет среди последующих поколений и па�
мять сердца не заметут снега и годы…

Казбек КОЧКАРОВ,
пятикратный чемпион
Северного Кавказа по
национальной борьбе,
заслуженный тренер

КЧР, меценат.

Аул Нижняя Мара помнит
и их деда по материнской
линии Османа Атабиева,
первого председателя кол�
хоза. Прожил он недолгую,
но яркую жизнь и погиб ге�
ройски под Ростовом�на�
Дону в Великую Отече�
ственную войну.

Казбек родился 21 де�
кабря 1958 года и был сред�
ним сыном в этой дружной
семье среди двух братьев и
четырех сестер. Сначала,
как и все дети Нижней
Мары, бегал в восьмилетку,
затем завершил обучение в
средней школе в Верхней
Маре. Как вспоминает Ра�
мазан Хаиркизов, тогда ра�
ботавший завучем в той
школе, Казбек заметно вы�
делялся среди сверстников
внутренней дисциплиной и
волевыми качествами. Та�
кие обычно безоговорочно
становятся лидерами. Он
любил шахматы, и многие
ребята вслед за ним серь�
езно увлеклись этой мудрой
игрой: «Сейчас бы совре�
менным детям в руки вмес�

то телефонов да шахматные
доски! Глядишь, и научились
бы просчитывать заранее
ходы в своей жизни!»

Вольной борьбой Казбек
серьезно начал заниматься
у заслуженного тренера РФ
Юрия Мелекерова, воспи�
тавшего немало мастеров
спорта международного
класса. И первым значи�
тельным его достижением
стало призовое место на
соревнованиях ДСО «Спар�
так» в г. Орджоникидзе в
1979 году.

После окончания фили�
ала Ставропольского поли�
технического института в г.
Черкесске он продолжает
выступать на соревновани�
ях и одновременно трудит�
ся электриком в совхозе
«Маринский». Позже в од�
ном из живописных мест
родного аула он на соб�
ственные средства постро�
ит борцовский зал. Рядом
всегда был старший брат
Джашарбек Сеитбиевич,
общественный деятель, на�
чальник городского гос�
предприятия «Водоканал», у
которого он учился актив�
ной жизненной позиции.

Неоценима роль Казбе�
ка Кочкарова и председате�
ля райсовета ДСО «Урожай»
Альберта Алботова в орга�
низации Всесоюзного тур�
нира по национальной
борьбе тутуш в середине
80�х годов, когда спортив�
ная арена Карачаевска со�
бирала команды борцов со
всего бывшего СССР. Учас�
тник этих грандиозных со�
ревновании � бурятский по�
эт–борец Булат Бутунаев
писал: «Раньше тутуш в Ка�
рачае знали на тое да в дет�
ской игре. От Карачая до
Байкала ныне тутуш на бор�
цовском ковре».

А зимой 1986 года, ког�
да открылся XXVII съезд
КПСС, троих лучших спорт�
сменов Карачаевского рай�
она спорткомитет СССР
рекомендовал для участия в

спортивном празднике для
делегатов. Среди них был и
Казбек Кочкаров. Под сво�
дами «Олимпийского» Каз�
бек с товарищами за отве�
денные им 60 секунд в на�
циональных костюмах суме�
ли показать и лезгинку, и
броски борцов на ковре,
передать делегатам съезда
горский салам из Карачае�
во�Черкесии. От феерии, в
которой участвовало около
10 тысяч спортсменов, физ�
культурников и воинов Со�

ветской армии, веяло духом
молодости, здоровья, силы,
а главное � самодостаточно�
стью великой державы… Но
на пороге уже стояли дру�
гие времена.

ЕГО ЩЕДРОСТЬ
НЕ ЗНАЛА ГРАНИЦ…
Сеитумар Ахтауов, мас�

тер спорта, начальник отде�
ла ФК и спорта управления
образования Карачаевского
района:

� Многое из того, что
есть в сегодняшней жизни,
Казбек Кочкаров не принял
бы. Ведь прошло 15 лет со
дня его трагической гибели,
а это уже целая эпоха. Он
был целомудренным чело�
веком с золотым сердцем и
никогда и никого собой не
заслонял в спорте, а только
прикрывал нас и помогал.

Это было в середине
90�х годов. Мы с Сиражем

Гаджиагаевым, мастером
спорта, заслуженным тре�
нером РФ, как�то сидели в
кафе и обсуждали только
что изданную на средства
спонсоров, в том числе и
Казбека Кочкарова, книгу
«Звезды спорта Карачаево�
Черкесии» Ибрагима Ман�
сурова, декана факультета
физической культуры пе�
динститута. И тут к нам по�
дошел Казбек: «Салам,
джашла! Хватит прохлаж�
даться. Вы � ветераны

спорта и с честью должны
нести это звание. Словом,
готовьтесь к чемпионату
мира по вольной борьбе
среди мастеров�ветеранов
в Швейцарии!»

Мы, признаться, опеши�
ли. Тут ребят в соседний
район на соревнования по�
слать � проблема из�за веч�
ной нехватки денег, а он так
шутит. Потом уже после де�
тального разговора, поняв,
что Казбек и в самом деле
берется финансировать
нашу поездку, мы в поте
лица стали тренироваться.
В итоге мы побывали в
Швейцарии и Болгарии,
став призерами престиж�
ных мировых первенств
среди ветеранов.

Алхаз Чотчаев, заслу�
женный тренер РФ, дирек�
тор Дворца спорта «Олимп»:

� Два года назад в Кара�
чаевске был торжественно

открыт наш «Олимп», где
созданы все условия для
физической закалки и рос�
та молодежи на борцовских
коврах, тренажерах, в зале
игровых видов, в плаватель�
ном бассейне. Занимаются
у нас и люди с ограничен�
ными возможностями. Фун�
дамент этого здания, его
стены были возведены не�
забвенным Казбеком Коч�
каровым на его собствен�
ные средства. Но впослед�
ствии, когда он так и не

дождался софинансирова�
ния государства, стройка
была заморожена. И лишь в
2015 году объект был вклю�
чен в федеральную про�
грамму и завершен. Но на�
чало ведь было положено
Казбеком.

…Примерно то же самое
произошло и со спортзалом
в Нижней Маре. По объек�
тивным причинам К. Кочка�
ров так и не смог завершить
его строительство. И все
же, когда через пять лет
после его кончины, в 2008
году, в ауле Верхняя Мара
торжественно был открыт
новый спортзал, к этому
также был причастен Каз�

бек. Недостроенный объект
в Нижней Маре маринцы по�
хозяйски разобрали и ис�
пользовали в верхнем ауле
� так появился современный
спорткомплекс имени К.
Кочкарова.

Осман Джуртубаев, ма�
стер спорта, чемпион мира
среди юношей по вольной
борьбе в Канаде:

� Шел 1991 год. Я выиг�
рал первенство Союза по
вольной борьбе и был вклю�
чен в сборную страны, что�
бы поехать на мировой тур�
нир в Канаду, который про�
ходил в городе Алма. И при
этом никакого финансиро�
вания от государства � та�
кое было время. Мне на
помощь пришел Казбек
Кочкаров, отправивший
меня в Канаду, где я и стал
чемпионом. Такое не забы�
вается никогда. Работая в
ДЮСШ олимпийского ре�
зерва, Кочкаров вырастил
выдающихся борцов своего
времени, это: Борис Кочка�
ров, Казим Каканаев, Рус�
лан Токов, Къурман Шауге�
нов и многие другие...

«Я ПОСТРОЮ ТЕБЕ
ЗОЛОТОЙ ДВОРЕЦ!»
«С самой первой и един�

ственной до свадьбы встре�
чи я моментально поняла,
что это мой человек, � рас�
сказывает жена Казбека
Хаулат, прожившая с ним в
мире и согласии 22 года, �
подкупили его добрый
взгляд и сила, которая от
него исходила. Он постоян�
но крутился как белка в ко�
лесе � спорт и бизнес отни�
мали много времени. У него
была налажена четкая по�
ставка шерстяной пряжи в
дальние регионы России,
которая не давала сбоя. Во�
первых, он умел все просчи�
тывать наперед как профес�
сиональный менеджер, во�
вторых, благодаря его авто�
ритету ни поставщики, ни
оптовики не подводили.
Львиную долю доходов он

тратил на спорт, и многие
борцы были обязаны ему
своим участием в соревно�
ваниях в США, Египте, Тур�
ции, в странах Европы. Од�
нажды он для этих целей
продал два своих дома, при�
обретенных в пригороде
Карачаевска. Думаете, я,
как жена и хозяйка, не роп�
тала? Но он всегда обезо�
руживал улыбкой: «Къыз�
чыкъ, да я тебе золотой дво�
рец построю!..»

В тот трагический день
1 июля 2003 года Казбек
Кочкаров зашел в городс�
кую мэрию решать вопрос
финансирования строи�
тельства спорткомплекса, о
котором шла речь выше.
Выйдя из Дома Советов г.
Карачаевска, он совершен�
но случайно оказался на ме�
сте покушения на другого
человека и погиб от шаль�
ной пули. Ему не было еще
45 лет.

Незадолго до этого он
вернулся с чемпионата
мира в Элисте, где стал
победителем среди ветера�
нов�борцов. До этого была
Швейцария, чемпионат ми�
ра, где он стал призером.
Собирался в Венгрию, что�
бы вновь сразиться на бор�
цовском ковре и показать,
на что способны ветераны
спорта...

Как�то Казбек сказал
своему другу � чемпиону
мира по вольной борьбе
Шамилю Бердиеву: «Я ни�
когда не стану богатым, по�
тому что все раздам лю�
дям».

И все�таки «золотой дво�
рец» Казбек Кочкаров пост�
роил � это весь пример его
жизни, тот фундамент, на
котором должны строиться
отношения как в спорте �
между тренерами и их вос�
питанниками, соперниками
на ковре и командами, так и
в обычной жизни � во всем
многообразии с окружаю�
щими людьми...

Людмила ОСАДЧАЯ.

ТАКОЕ красивое назва�
ние шахматных фес�

тивалей, проходящих в
школе олимпийского ре�
зерва «ВЕРТИКАЛЬ» (г.
Ессентуки), было выбра�
но организаторами для
популяризации шахмат и
выявления талантливых
юниоров из разных реги�
онов РФ. Нередко участ�
никами подобных турни�
ров («Ессентукское ле�
то», «Жемчужина Кавка�
за», «Кубок седого Эльб�
руса» и др.) становились
и представители КЧР, до�
биваясь неплохих ре�
зультатов в разных воз�
растных категориях. Луч�
шим достижением наших
шахматистов в общеко�
мандных первенствах
можно считать победу в
1997 году сплоченной
республиканской коман�
ды из 4�х игроков в со�
ставе: Антон Гудимов,
Валентин Вахапов, Эду�
ард Дерев, Арсен Узде�
нов (тренеры � Леонид
Хащин, Сергей Чащев,
Михаил Щупляк).

НЕСМОТРЯ на свой
юный возраст (до 12 лет),
эти игроки показали до�
вольно зрелую и качествен�
ную игру и после заверша�

В память
о Тимофее Кузнецове

Несколько сотен талантливых спортсме�
нов объединил в столице Карачаево�Черке�
сии традиционный Всероссийский открытый
турнир по дзюдо, посвященный памяти Ти�
мофея Кузнецова.

«Турнир проходит уже в 22�й раз. Тимофей
Ильич Кузнецов внес неоценимый вклад в раз�
витие спорта и был человеком, которому небез�
различна судьба самбо и дзюдо. Он посвятил
более 30 лет своей жизни спорту, и сейчас его
дело успешно продолжают последователи», �
отметил, приветствуя гостей и участников ме�
роприятия, заместитель министра физической
культуры и спорта КЧР А. Тхагапсов.

А представитель сборной России по дзюдо
Ренат Саидов подчеркнул, что соревнования
подобного уровня дают спортсменам прекрас�
ный шанс громко заявить о себе.

«Всероссийские соревнования дают каждо�
му из вас шанс показать, на что вы способны.
Убежден, что среди вас немало тех, кто просла�
вит не только нашу Карачаево�Черкесию, но и
Россию на международных соревнованиях», �
сказал прославленный спортсмен.

После торжественной церемонии открытия,
выйдя на татами, спортсмены продемонстриро�
вали яркие схватки. За право обладать званием
сильнейшего дзюдоисты боролись в нескольких
весовых и возрастных категориях. По итогам со�
ревнований победители были награждены куб�
ками, медалями и грамотами.

Медали борцов
Спортсмены из КЧР завоевали медали

различного достоинства на открытом пер�
венстве по греко�римской борьбе, прошед�
шем в г. Лермонтове.

Победителями турнира стали Аскер Шаков и
Назар Киков. Серебро � у Руслана Дагова. Третье
место заняли Станислав Кушхов и Огурли Дагов.

«Я ВЫБРАЛА
БАСКЕТБОЛ»

С ТРЕНЕРОМ�преподавателем по баскетболу и учи�
телем физкультуры центра образования № 11

г. Черкесска Валентиной Городко мы познакомились
случайно на одном из городских спортивных мероп�
риятий. Бодрая и жизнерадостная женщина, заряжа�
ющая оптимизмом своих учеников, сразу же привле�
кала внимание окружающих. Всем, кто хоть немного
знает Валентину Владимировну, хорошо известно, что
спорт для неё — образ жизни. Она всей душой преда�
на любимому делу.

Об этом и пошел наш разговор с Валентиной ГО�
РОДКО уже на её территории: в спортивном зале цен�
тра образования № 11.

� Валентина Владими�
ровна, как спорт стал ча�
стью вашей жизни?

� Раньше мы все с дет�
ства занимались спортом.
Было стыдно сказать, что ты
болеешь � никто не сидел на
лавочке, скамейке запас�
ных. На физкультуру я ходи�
ла с удовольствием. С маль�
чишками вовсю гоняла в
футбол. Было интересно!

Меня заметил тренер по
лёгкой атлетике и позвал в
секцию. Я начала трениро�
ваться. Но это индивидуаль�
ный вид спорта, а мне боль�
ше нравились командные. И
когда к нам приехал из Ле�
нинграда тренер по баскет�
болу, я сделала свой выбор.

Я играла за сборную
Ставропольского края. В
1986 году пришла работать
в детско�юношескую спор�
тивную школу № 1 г. Черкес�
ска. И вот уже тридцать два
года работаю с детьми �
тренирую юных баскетбо�
листов.

Вся моя жизнь связана с
баскетболом. У нас спортив�
ная семья. Мой муж, Виктор
Городко, � один из основа�
телей баскетбольного клуба
«Эльбрус». Две дочери:
Людмила и Александра �
тоже увлекаются баскетбо�
лом. Старшая внучка учится
в шестом классе, она брон�
зовый призёр чемпионата
России по мини�баскетболу.
Её приглашают играть на
первенство России. У нас
целая династия. Все баскет�
болисты.

� Почему именно бас�
кетбол?

� Играть в баскетбол
можно круглый год: летом –
на свежем воздухе, зимой –
в зале. Баскетбольные коль�
ца найдутся практически на
любой спортивной площад�
ке. Баскетбол – динамичный
и зрелищный вид спорта,
позволяющий получить хо�
рошую физическую нагруз�
ку и научиться работать в
команде. Все игроки коман�

ды несут ответственность
друг за друга. Ошибка одно�
го сказывается на всех ос�
тальных. Если он недораба�
тывает на площадке, не вык�
ладывается на все сто про�
центов, то приходится рабо�
тать другим.

Игра очень быстрая: на
площадке ситуация меняет�
ся за секунды. Нужно мгно�
венно принять правильное
решение: вовремя сделать
пас, бросок, убежать, ра�
зыграть комбинацию, по�
нять стратегию товарища.
Если в шахматах есть время
подумать, то здесь нет ни
минуты на раздумья. Долж�
но быть очень быстрое
мышление. В основном все
баскетболисты хорошо
учатся.

Баскетбол, как любой
командный вид спорта, тре�
бующий постоянной отдачи
от каждого игрока, в первую
очередь позволяет развить
выносливость. Другие каче�
ства, необходимые для ус�
пешной игры, – хорошая
координация движений,
гибкость, подвижность и
прыгучесть. Играя в баскет�
бол, укрепляешь и развива�
ешь себя и физически, и ум�
ственно.

� Бытует мнение, что от
игры в баскетбол ребенок
усиленно растёт…

� Это миф. Здесь всё
решают гены, а далеко не
тренировки. Само собой
разумеется, если ребенок
начинает систематически
заниматься спортом: бас�
кетболом или любым дру�
гим видом, то он становит�
ся сильнее, крепче и лучше
растёт. Но когда мы отбира�
ем детей в баскетбольную
секцию, то смотрим на фи�
зические данные родите�
лей, дедушек и бабушек.
Обычно у высоких родите�
лей рождаются высокие
дети.

� А что изменилось за
эти годы в вашей работе?

� Сейчас много внима�

ния уделяется спорту: про�
водятся всевозможные ме�
роприятия, строятся спор�
тивные объекты. А родите�
ли пассивные... Некоторые
боятся, что ребенок не бу�
дет успевать по основным
школьным предметам, ведь
уже с начальных классов
детей отдают на дополни�
тельные занятия. На это я
всегда говорю: если ребен�
ку нравится заниматься в
спортивной секции, то он
будет всё успевать, грамот�
но распределяя своё вре�
мя. Среди моих воспитан�
ников из спецклассов по
баскетболу есть и кандида�
ты наук, выпускники пре�
стижных вузов... На сорев�
нования ездили с учебника�
ми и школу оканчивали с
отличием.

Сейчас нет баскетболь�
ных спецклассов, а это две
тренировки в течение дня,
организованное питание.
Всё это в прошлом. Хотя, я
думаю, вернуть это, конеч�
но, надо. Потому что когда
ребёнок занимается каж�
дый день, он более органи�
зованный, целеустремлен�
ный и, соответственно,
больше успевает. Он знает,
что у него тренировки утром
и после обеда, уроки, и если
будет низкая успеваемость
по общеобразовательным
предметам, то не возьмут
на соревнования... Когда
ребёнок максимально за�
нят, то у него нет времени
окунуться во что�то пагуб�
ное, ему некогда «зависать»
в Интернете, жить в вирту�
альном мире.

� Что бы вы сказали
подрастающему поколе�
нию?

� Есть мудрое высказы�
вание: «Если хочешь быть
сильным – бегай, хочешь
быть красивым – бегай, хо�
чешь быть умным – бегай,
хочешь быть здоровым –
бегай». Когда человек здо�
ров, ему всегда все инте�
ресно, ему что�то хочется
попробовать, неважно, бас�
кетбол это или вязание � он
любознательный. Жить ин�
тересно. А вот когда чело�
век заболел, нет никаких
желаний… Чтобы быть здо�
ровым, нужно закаляться,
делать зарядку по утрам,
заниматься любым видом
спорта и больше проводить
времени на свежем возду�
хе. Выбрать себе спортив�
ную секцию, где можно
стать физически более раз�
витым и сильным, целеуст�
ремленным и дисциплини�
рованным, общаться со
сверстниками и находить
новых друзей. И, возможно,
именно благодаря этому вы
найдете своё призвание.

Светлана ОСЕЦКАЯ.

Кубок седого Эльбруса

Ход черных.
Они сыграли Ла2.

ющего, 9�го, тура первен�
ства сумели опередить всех
своих более опытных и из�
вестных соперников, вклю�
чая ессентукскую СДЮШОР
«Вертикаль» и команду г.
Железноводска под руко�
водством тренера�препо�
давателя, чемпионки СССР
1975 года по шахматам Ва�
лентины Козловской.

Об острой конкуренции
и борьбе за чемпионство в
данном турнире говорит, на�
пример, и тот факт, что иг�
равший на 4�й доске нашей
команды А. Узденов сумел
добиться побед во всех 9
партиях, показав 100�про�
центный результат, что и
позволило в решающий
момент доказать свое пре�
восходство не только в лич�
ном зачете, но и в команд�
ном первенстве.

Чем был обусловлен та�
кой успех нашей команды?
Вероятно, главным факто�
ром победы являлся ровный
состав коллектива, так как
каждый участник смог бы
достойно выступать под лю�
бым номером, включая и 1�
ю доску, за которой обычно

выступает капитан команды.
Кроме того, борьба за место
в сборной команде проходи�
ла в конкурентной среде, что
способствовало отбору дей�
ствительно лучших шахмати�
стов из разных шахматных
школ республики.

Вспомним одну из трени�
ровочных партий, сыгранных
Арсеном Узденовым при
подготовке к данному фес�
тивалю с ветераном�перво�
разрядником Михаилом Ма�
ковским (п. Кавказский).
М. Маковский (белые) �

А. Узденов (черные).
Сицилианская защита.

1.е2�е4 с7�с5 2. Сf1�c4
e7�e6 3. Kb1�c3 d7�d6 4. d2�
d3 Kb8�c6 5. a2�a3 a7�a6 6.
Kg1�f3 b7�b5 7. Cc4�a2 Kg8�
f6 8. Cc1�g5 Cf8�e7 9.Фd1�
e2 h7�h6 10. Cg5�h4 0�0 11.
Фe2�d2(?) Kf6�e4 (с выиг�
рышем пешки) 12. Фd2�f4
Ke4�c3 13. Ch4�e7 Фd8�e7
14. b2�c3 Cc8�b7 15. 0 � 0
Лас8 16. Лf1�e1 Фe7�d7(?)
17.Ла1�b1 Kc6�e7 18. c3�c4
Ke7�g6 19. Фf4�e3 Лf8�e8
20. c4�b5 f6�b5 21. Фе3�е2
Kg6�f4 22. Фе2�е3 Kf4�d5
23. Фе3�d2 Kd5�f6 24.Фd2�

f4 Kf6�d5 25. Фf4�g3 Kd5�c3
26. Лb1�b2 Kc3�a2 27. Лb2�
a2 d6�d5 28. Kf3�e5 Фd7�d6
29. Ke5�f7(?) Фd6�g3 30.
Kf7�h6+ g7�h6 31. h2�g3 c5�
c4... и черные уверенно по�
бедили, реализовав лиш�
нюю легкую фигуру.

Многие шахматисты из
этой победной команды и
после своих «двенадцати
мальчишеских лет» продол�
жили серьезные занятия
шахматами, достигнув мас�
терских вершин в любимом
виде спорта, ни разу не по�
жалев о времени, отданном
шахматам, т.к. это пригоди�
лось им в будущем в из�
бранной ими нешахматной
профессии.

А на «десерт» мы предла�
гаем для анализа вниманию
любителей шахматных этю�
дов и комбинаций (а именно
по этим причинам шахматы
закономерно относятся не
только к спорту, но и к миру
искусства) одно из положе�
ний шахматной партии Арсе�
на Узденова и Михаила Щуп�
ляка на турнире в Прикубан�
ском центре детского твор�
чества в 1997 году.

А. Узденов (белые) �
М. Щупляк (черные).

ДИАГРАММА 1.

Есть ли спасение у бе�
лых в данной ситуации при
наличии двух сильных свя�
занных проходных пешек на
центральных вертикалях?
Принимать ли жертву ладьи,
предложенную черными?
Ваш ход!

Ждем ваших мнений,
интересных партий и писем
по адресу dr�09@mail.ru или
mzharov0909@gmail.ru

М. ЖАРОВ.
#chessinche

Спортсмены представляют СШОР им. Аслана
Махова. Их тренируют Тамаз Бабухадия, Канша�
оби Шаков, Рустам Абдоков и Омар Мамхягов.

Бронза первенства
России по каратэ

Алибек Байрамуков завоевал бронзовую
медаль первенства России по каратэ wkf
(олимпийское) среди юниоров.

Соревнования завершились в Оренбурге и
являются отборочными для формирования сбор�
ной команды России. Участниками первенства
стали около 800 спортсменов � юноши и девуш�
ки в возрасте 14 � 15 лет, а также юниоры 16 �
17 лет, 18 � 20 лет. На состязаниях были пред�
ставители 57 субъектов РФ � рекордного коли�
чества субъектов.

Отметим, что по итогам первенства будет
формироваться сборная команда Российской
Федерации по каратэ для участия в первенстве
Европы среди юношей, девушек, юниоров и
юниорок. Турнир пройдет в феврале в Дании.

Успех боксера
Представитель Центра спортивной под�

готовки КЧР Аскер Тамбиев (52 кг) завоевал
бронзовую медаль на Всероссийских сорев�
нованиях по боксу среди юниоров 19�22 лет,
прошедших в Краснодарском крае, п. Афип�
ском. Спортсмен вошёл в основной состав
молодёжной сборной команды РФ по боксу.

Напомним, что Аскер является бронзовым
призёром юниорского первенства России по
боксу 2018 года и впервые выступал среди спорт�
сменов 19�22 лет. Тренер � Эльбрус Халкечев.

С серебром – из Тулы
Динур Хашпаков завоевал серебряную

медаль Всероссийского турнира по греко�
римской борьбе на призы олимпийского
чемпиона Ш.Ш. Хисамутдинова, прошедше�

го накануне в Туле.
Около 300 спортсменов 2002�2003 и 2005�

2006 годов рождения из 16 регионов РФ и ближ�
него зарубежья боролись за победу. Динур про�
вел четыре схватки, в трех из которых лидиро�
вал. Он является воспитанником СШОР им. Ас�
лана Махова.

Достижения
по грэпплингу

16 декабря на прошедшем в Ставрополе
Всероссийском мастерском турнире по
грэпплингу представители нашей республи�
ки показали очень хорошие результаты.

Золото � у Азамата Отарова и Амира Шевху�
жева, серебряные медали завоевали Валерий
Бирагов и Арсен Едзаев, а на третьем месте �
Александр Кантемиров. Победители данного
турнира выполнили норматив мастера спорта
России.

Соревнуются вольники
Около 150 спортсменов приняли участие

в открытом первенстве г. Карачаевска по
вольной борьбе среди юношей.

Организатором соревнований выступил от�
дел физической культуры и спорта администра�
ции Карачаевского городского округа. Цель
мероприятия – пропаганда здорового образа
жизни и привлечение молодежи к систематичес�
ким занятиям физической культурой и спортом.

Участниками соревнований, проходивших во
Дворце спорта «Олимп», стали юноши 2001�2002
годов рождения из Дагестана, Ингушетии, Чеч�
ни, Ставропольского края и нашей республики.
Состязались спортсмены в десяти весовых ка�
тегориях.

Призеры соревнований были награждены
кубками, медалями и грамотами.

Подготовила Светлана ОСЕЦКАЯ.
По материалам пресс�службы

Минспорта КЧР.
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ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
о проведении публичных слушаний

В связи с изменением проекта прохождения трассы водо�
провода  D=700 в районе с. Джага и  с. Красный Курган по
итогам  заключения протокола публичных слушаний, прове�
денных 15.11.2018 г., Администрация Малокарачаевского му�
ниципального района вновь  проводит публичные слушания по
утверждению проекта  планировки и межевания территории
линейного объекта «Реконструкция водопровода D=700 в рай�
оне с. Джага и  с. Красный Курган» Малокарачаевского муни�
ципального района.

Публичные слушания проводятся 22 января 2019 г. в 14
часов 30 мин. в здании администрации Малокарачаевского
муниципального района.

Предложения по вопросу публичных слушаний принимают�
ся лично от каждого в письменном виде с указанием фамилии,
имени, отчества, паспортных данных, адреса проживания или
владения с 20.12.2018 г. по  20.01.2019 г.  по рабочим дням с
10.00 до 16.00 часов на 4 этаже в кабинете 74 в здании ад�
министрации Малокарачаевского муниципального района.

Телефон для справок 8 (878977) 2934985.

Филиал АО “Ростехинвентаризация�Федеральное БТИ” по
КЧР в лице кадастрового инженера Чомаева Л.К. (№ аттеста�
та кадастрового инженера 09�11�11, почтовый адрес: 369000,
г. Черкесск, пр. Ленина, № 2, тел. 8 (8782) 26�13�15, факс 8
(8782) 26�13�15, e�mail: kchr@rosinv.ru) выполняет кадастровые
работы в связи с образованием земельного участка путем
выдела в счет доли (долей) в праве общей собственности на
земельный участок с кадастровым номером 09:01:0061501:11,
(кадастровый номер единого землепользования:
09:01:0061501:12), расположенный по адресу: Россия, Карача�
ево�Черкесская Республика, Адыге�Хабльский район, СПК
«Маяк», поле № 9 (3,6 га).

Заказчиком кадастровых работ является Халкечев Аслан
Мархабаевич.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования
местоположения границ данных земельных участков состоится
по адресу: КЧР, г. Черкесск, пр. Ленина, № 2, 04.01.2019 года
в 10�00 часов.

С проектом межевого плана земельного участка можно
ознакомиться по адресу: КЧР, г. Черкесск, пр. Ленина, № 2, 1�
й этаж, каб. № 6.

Возражение по проектам межевых планов и требование о
проведении согласования местоположения границ земельных
участков на местности принимаются в течение месяца со дня
опубликования объявления по адресу: КЧР, г. Черкесск, пр.
Ленина, № 2, 1�й этаж, каб. № 6.

Кадастровым инженером Збарской Татьяной Петровной
(г. Черкесск, ул. Революционная, 5, адрес электронной по�
чты zbarskaya_tanya@mail.ru, тел. 8 (8782) 26�23�47) выпол�
няются работы по подготовке проектов межевания земель�
ных участков с кадастровыми номерами:
09:01:0000000:3805, расположенного: КЧР, Адыге�Хабльс�
кий район, СПК им. Ленина, пашня, поле № 2, участок №
55 площадью 2,73 га.

Заказчиком кадастровых работ является Китежев Зу�
бер Ерусланович (КЧР, Адыге�Хабльский район, а. Эрса�
кон, ул. Гагарина, 35, тел. 89283944248).

С проектом межевания земельного участка можно озна�
комиться по адресу: г. Черкесск, ул. Революционная, 5.

Возражения относительно размеров и местоположения
границ земельных участков, выделяемых в счет земельных
долей, принимаются в течение 30 дней со дня опубликова�
ния объявления по адресам: г. Черкесск, ул. Революцион�
ная, 5, и г. Черкесск, ул. Красноармейская, 144.

При проведении согласования местоположения границ
при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий лич�
ность, а также документы о правах на земельный участок.

Организатор торгов�финансовый управляющий Коч�
каров Руслан Аскерович (ИНН 090201963016, СНИЛС
08290021039; 369201, КЧР, г. Карачаевск, ул. Коммуни�
стическая, 108; тел. 89897809538, ruslan09k@mail.ru; член
НП СОПАУ «Альянс управляющих» (ИНН/ОГРН
2312102570/1032307154285; 350015, г. Краснодар, ул.
Северная, д. 309), действующий на основании Определе�
ния АС КЧР от 20.07.2016 по делу № А25�934/2014, со�
общает, что открытые торги №32346�ОАОФ в форме аук�
циона с открытой формой представления предложений о
цене по продаже имущества ИП Кипкеева Мухамата Му�
ратовича (369000, КЧР, г. Черкесск, ул. Шоссейная, 118;
ИНН 090100638958, ОГРНИП 304091402900015, СНИЛС
06112865535), назначенные на 03.12.2018 г., признаны
несостоявшимися из�за отсутствия заявок.

Кадастровым инженером Гурмиковой Аминат Нурбиевной
(КЧР, Хабезский район, а. Али�Бердуковский, ул. Комсомоль�
ская, 13, тел. 8�963�170�11�39) выполняются работы по подго�
товке проекта межевания з/у, выделяемых в счет земельных
долей: в отношении з/у с к. н. 09:01:0000000:6125: 6037: 5654,
расположенных по адресу: КЧР, Адыге�Хабльский район, СПК
«Рассвет», поле № 16 (пашня). Заказчиком работ по подготов�
ке проекта межевания является Ионов Анзор Ибрагимович (КЧР,
Адыге�Хабльский район, а. Абаза�Хабль, ул. Первомайская, д.
№ 79, тел. 8�928�383�33�79).

С проектом межевания з/у можно ознакомиться по адресу:
КЧР, Хабезский район, а. Али�Бердуковский, ул. Комсомольс�
кая, 13. Обоснованные возражения относительно размера и
местоположения границ з/у принимаются в течение 30 дней со
дня опубликования объявления по вышеуказанному адресу.

Кадастровый инженер Койчев Али Сагидович (квалифика�
ционный аттестат № 09�13�53, г. Черкесск, ул. У. Алиева, 6;
тел.: 8�928�397�99�21; e�mail: zemlya_pravo@mail.ru) выполняет
работы по подготовке проектов межевания земельных участков
с кадастровыми номерами:

09:03:0000000:6967; 6968; нет в ЕГРН, расположенные по
адресу: РФ, Карачаево�Черкесская Республика, Хабезский рай�
он, СКП «Черкесское», в 7,5 км западнее а. Псаучье�Дахе (па�
стбище площадью по 4200 кв. м каждый);

09:03:0000000:6967; 6968; нет в ЕГРН, расположенные по
адресу: РФ, Карачаево�Черкесская Республика, Хабезский рай�
он, СКП «Черкесское», в 7,5 км западнее а. Псаучье�Дахе (се�
нокос площадью по 10100 кв. м каждый).

Заказчиком работ по подготовке проектов межевания зе�
мельных участков является Тхохов Адам Джагфарович (а. Пса�
учье�Дахе, ул. Б. Акбашева, 13, тел.: 8�909�497�69�92).

09:03:0000000:7946; 7630; 7671; нет в ЕГРН; 7614; 8078; нет
в ЕГРН, расположенные по адресу: РФ, Карачаево�Черкесская
Республика, Абазинский район, РГУППР «Эльбурганский», поле
№ 34 (пашня по 14000 кв. м каждый);

09:03:0000000:7946; 7630; 7671; нет в ЕГРН; 7614; 8078; нет
в ЕГРН, расположенные по адресу: РФ, Карачаево�Черкесская
Республика, Абазинский район, РГУППР «Эльбурганский», поле
4 (залежь по 5000 кв. м каждый);

09:03:0000000:2880; 2881, расположенные по адресу: РФ,
Карачаево�Черкесская Республика, Хабезский район, СХПА Бес�
ленеевский, поле № 24 (пашня площадью по 27500 кв. м каж�
дый);

09:03:0000000:2277, расположенный по адресу: РФ, Карача�
ево�Черкесская Республика, Хабезский район, СХПА Беслене�
евский, поле № 28 (пашня площадью 27500 кв. м);

09:03:0000000:2662, расположенный по адресу: РФ, Карача�
ево�Черкесская Республика, Хабезский район, СХПА Беслене�
евский, поле № 9 (пашня площадью 27500 кв. м);

09:03:0000000:2880; 2881; 2277; 2274; 2477; 8303; 8304;
10709; нет в ЕГРН; 2788; 8289; 2794; 8291; 2795; 8288; 2662,
расположенные по адресу: РФ, Карачаево�Черкесская Респуб�
лика, Хабезский район, СХПА Бесленеевский, в 3,8 км восточ�
нее а. Бесленей (сенокос площадью по 5000 кв. м каждый);

09:03:0000000:2880; 2881; 2277; 2274; 2477; 8303; 8304;
10709; нет в ЕГРН; 2788; 8289; 2794; 8291; 2795; 8288; 2662,
расположенные по адресу: РФ, Карачаево�Черкесская Респуб�
лика, Хабезский район, СХПА Бесленеевский, в 3,8 км восточ�
нее а. Бесленей (пастбище площадью по 2000 кв. м каждый).

Заказчиком работ по подготовке проектов межевания зе�
мельных участков является Джужуев Мухарби Чагбанович (а.
Инжич�Чукун, ул. Советская, 3, тел.: 8�909�495�01�86).

С проектами межевания земельных участков можно озна�
комиться по адресу: г. Черкесск, ул. У. Алиева, 6, ООО «Земля
и право».

Возражения, дополнения, предложения по доработке проек�
тов межевания земельных участков принимаются в течение 30
дней со дня опубликования объявления по адресу: г. Черкесск,
ул. У. Алиева, 6, ООО «Земля и право».

Кадастровым инженером Гурмиковой Аминат Нурбиев�
ной (КЧР, Хабезский район, а. Али�Бердуковский, ул. Ком�
сомольская, 13, тел. 8�963�170�11�39) выполняются работы
по подготовке проектов межевания з /у  с  к .  н .
09:03:0020112:85, расположенных по адресу: КЧР, Хабезс�
кий район, СКП «Черкесское», поле № 61, участки № 1�27,
выделяемые в счет долей в праве общей долевой собствен�
ности Темировой Ф. X. (площадью 50400 кв. м) и Дышевой
Л. М. (площадью 50400 кв. м).

Заказчиком работ по подготовке проектов межевания яв�
ляется Карданова Зурият Шахимбиевна (КЧР, Хабезский рай�
он, а. Псаучье�Дахе, ул. Советская, 15, тел. 8�963�285�77�
01).

С проектами межевания з/у можно ознакомиться по ад�
ресу: КЧР, Хабезский район, а. Али�Бердуковский, ул. Ком�
сомольская, 13.

Обоснованные возражения относительно размера и ме�
стоположения границ з/у принимаются в течение 30 дней со
дня опубликования объявления по вышеуказанному адресу.

СООБЩЕНИЕ
В «ДР». Официальная среда» № 35 (265) от 20.12.2018 г.

опубликованы:
Постановление Избирательной комиссии Карачаево�Черкес�

ской Республики № 58/316�6 от 10 декабря 2018 г. «О назначении
Кабукаевой Ф.М. членом Территориальной избирательной комис�
сии по городу Карачаевску с правом решающего голоса»;

Постановление Избирательной комиссии Карачаево�Черкес�
ской Республики № 58/317�6 от 10 декабря 2018 г. «Об изменении
состава Территориальной избирательной комиссии по Усть�Дже�
гутинскому району»;

Постановление Избирательной комиссии Карачаево�Черкес�
ской Республики № 58/318�6 от 10 декабря 2018 г. «Об увеличе�
нии количественного состава и дополнительном приеме предло�
жений в состав Территориальной избирательной комиссии по Усть�
Джегутинскому району»;

Постановление Главного управления Карачаево�Черкесской
Республики по тарифам и ценам № 149 от 12 декабря 2018 г. «Об
утверждении нормативов потребления населением коммунальной
услуги по природному газу при отсутствии приборов учета газа
на территории  Карачаево�Черкесской Республики»;

Постановление Главного управления Карачаево�Черкесской
Республики по тарифам и ценам № 150 от 12 декабря 2018 г. «Об
установлении тарифов на питьевую воду (питьевое водоснабже�
ние) и водоотведение для потребителей ООО «Урупский Водока�
нал» на 2019�2023 годы»;

Постановление Главного управления Карачаево�Черкесской
Республики по тарифам и ценам № 151 от 12 декабря 2018 г. «Об
утверждении производственной программы ООО «Урупский Во�
доканал» в сфере водоснабжения и водоотведения на 2019�2023
годы»;

Постановление Главного управления Карачаево�Черкесской
Республики по тарифам и ценам № 152 от 12 декабря 2018 г. «Об
установлении долгосрочных параметров регулирования тарифов
на питьевую воду (питьевое водоснабжение) и водоотведение для
ООО «Урупский Водоканал» на 2019�2023 годы»;

Постановление Главного управления Карачаево�Черкесской
Республики по тарифам и ценам № 153 от 12 декабря 2018 г. «Об
установлении тарифов на питьевую воду (питьевое водоснабже�
ние) и водоотведение для потребителей ООО «Авангард» на 2019�
2023 годы»;

Постановление Главного управления Карачаево�Черкесской
Республики по тарифам и ценам № 154 от 12 декабря 2018 г. «Об
утверждении производственной программы ООО  «Авангард» в
сфере водоснабжения и водоотведения на 2019�2023 годы»;

Постановление Главного управления Карачаево�Черкесской
Республики по тарифам и ценам № 155 от 12 декабря 2018 г. «Об
установлении долгосрочных параметров регулирования тарифов
на питьевую воду (питьевое водоснабжение) и водоотведение для
ООО «Авангард» на 2019�2023 годы»;

Постановление Главного управления Карачаево�Черкесской
Республики по тарифам и ценам № 157 от 12 декабря 2018 г. «О

внесении изменений в постановление Главного управления Кара�
чаево�Черкесской Республики по тарифам и ценам от 5 декабря
2016 № 115 «Об установлении тарифов на питьевую воду (пить�
евое водоснабжение) и водоотведение для потребителей ООО
«Водсервис» Адыге�Хабльского муниципального района Карача�
ево�Черкесской Республики на 2017�2021 годы»;

Постановление Главного управления Карачаево�Черкесской
Республики по тарифам и ценам № 158 от 12 декабря 2018 г. «О
внесении изменения в постановление Главного управления Кара�
чаево�Черкесской Республики по тарифам и ценам от 5 декабря
2016 года № 116 «Об утверждении производственной программы
ООО «Водсервис» Адыге�Хабльского муниципального района Ка�
рачаево�Черкесской Республики на 2017�2021 годы»;

Постановление Главного управления Карачаево�Черкесской
Республики по тарифам и ценам № 159 от 12 декабря 2018 г. «О
внесении изменений в постановление Главного управления Кара�
чаево�Черкесской Республики по тарифам и ценам от 5 декабря
2016 № 117 «Об установлении долгосрочных параметров регули�
рования тарифов на питьевую воду (питьевое водоснабжение) и
водоотведение для ООО «Водсервис» Адыге�Хабльского муници�
пального района  Карачаево�Черкесской Республики на 2017�2021
годы»;

Постановление Главного управления Карачаево�Черкесской
Республики по тарифам и ценам № 165 от 12 декабря 2018 г. «Об
установлении тарифов на питьевую воду (питьевое водоснабже�
ние) и водоотведение для потребителей МУП «Водоканал» г.Ка�
рачаевска на 2019 год»;

Постановление Главного управления Карачаево�Черкесской
Республики по тарифам и ценам № 166 от 12 декабря 2018 г. «Об
утверждении производственной программы МУП «Водоканал» г.
Карачаевска в сфере водоснабжения и водоотведения на 2019
год»;

Постановление Главного управления Карачаево�Черкесской
Республики по тарифам и ценам № 167 от 12 декабря 2018 г. «О
признании утратившими силу некоторых постановлений Главного
управления Карачаево�Черкесской Республики по тарифам и це�
нам»;

Постановление Главного управления Карачаево�Черкесской
Республики по тарифам и ценам № 168 от 12 декабря 2018 г. «О
внесении изменения в постановление Главного управления Кара�
чаево�Черкесской Республики по тарифам и ценам от 20 ноября
2018 года № 100 «Об установлении тарифов на питьевую воду
(питьевое водоснабжение) для потребителей МУП «Кумское» на
2019 год»;

Постановление Главного управления Карачаево�Черкесской
Республики по тарифам и ценам № 169 от 13 декабря 2018 г. «О
внесении изменения в постановление Главного управления Кара�
чаево�Черкесской Республики по тарифам и ценам от 20 ноября
2018 года № 99 « Об установлении тарифов на питьевую воду
(питьевое водоснабжение) и водоотведение для потребителей КЧ
РГУП «Карачаевское управление эксплуатации сельскохозяйствен�
ных водопроводов» на 2019  год».

СПРАВКИ РЕКЛАМА ОБЪЯВЛЕНИЯ

ООО «Межевик» в лице кадастрового инженера Нагаева Ро�
мана Мухамедовича (КЧР, г. Черкесск, пр�кт Ленина, 147, офис
225; nagaev.roman@gmail.com; +7 928 028�70�71) выполняет ка�
дастровые работы для образования з/у, выделяемых в счет зе�
мельных долей: в отношении з/у с к.н.
09:03:0000000:6759;6705;10903, расположенных: КЧР, Хабезский
район, СКП Хабезское, поле №22 (пашня); в отношении з/у с к.н.
09:03:0000000:нет в ЕГРН, расположенного: КЧР, Хабезский район,
СКП Хабезское, в 4,3 км юго�западнее от а.Хабез (сенокос,
пастбище); в отношении з/у с к.н. 09:03:0020119:128, располо�
женного: КЧР, Хабезский район, СКП Хабезское, поле №47.
Заказчиком кадастровых работ является: Дауров Рустам Шами�
льевич (КЧР, Хабезский район, а. Хабез, ул. Заводская, 20; +7
963 283�00�06); выполняет кадастровые работы для образования
з/у, выделяемых в счет земельных долей: в отношении з/у с к.н.
09:06:0000000:5167, расположенных: КЧР, Зеленчукский район,
СПК Исправная, поле №58 (сенокос), поле №37 (пастбище); в
отношении з/у с к.н. 09:06:0020805:23, расположенного: КЧР,
Зеленчукский район, СПК Исправная, рабочий участок, поле
№208, уч�к №1; в отношении з/у с к.н. 09:06:0000000:6809;6584,
расположенных: КЧР, Зеленчукский район, СПК Исправная, поле
№11 (сенокос), поле №13 (пастбище). Заказчиком кадастровых
работ является: Аджеридинова Лилия Рустемовна (КЧР, Зелен�
чукский район, х. Ново�Исправненский, ул. Интернациональная,
16; +7 929 860�38�01); выполняет кадастровые работы для обра�
зования з/у, выделяемых в счет земельных долей: в отношении
з/у с к.н. 09:03:0000000:5588, расположенного: КЧР, Хабезский
район, СКП Нарт, в юго�западной части Али�Бердуковского сель�
ского поселения (пастбище); в отношении з/у с к.н.
09:03:0000000:5589, расположенного: КЧР, Хабезский район, СКП
Нарт, в юго�западной части а.Али�Бердуковский (пастбище); в
отношении з/у с к.н. 09:03:0000000:5588;5589, расположенных:
КЧР, Хабезский район, СКП Нарт, в 1 км западнее от а.Али�
Бердуковский (сенокос); в отношении з/у с к.н.
09:03:0000000:5563;5566, расположенных: КЧР, Хабезский рай�
он, СКП Нарт, в 4,8 км юго�западнее от а.Али�Бердуковский (па�
стбище); в отношении з/у с к.н. 09:03:0020122:142, расположен�
ного: КЧР, Хабезский район, СКП Нарт, поле №20, уч�к №2;
выполняет кадастровые работы в связи с исправлением в мес�
тоположении границ з/у с к.н. 09:03:0020122:215, расположенно�
го: КЧР, Хабезский район, СПК Нарт, в 6,2 км юго�западнее
а.Али�Бердуковский; с к.н. 09:03:0000000:11280, расположенно�
го: КЧР, Хабезский район, СКП Нарт, в 2 км западнее от а.Али�
Бердуковский; с к.н. 09:03:0000000:11281, расположенного: КЧР,
Хабезский район, СКП Нарт, в 1,8 км западнее от а.Али�Берду�
ковский. Заказчиком кадастровых работ является: Сатучиев
Мурадин Мухадинович (КЧР, Хабезский район, а. Али�Бердуков�
ский, ул. Набережная, 92; +7(928)384�01�07). С проектами меже�
вания з/у можно ознакомиться по адресу: КЧР, г. Черкесск, пр.
Ленина, 147, офис 225. Возражения относительно размера и ме�
стоположения границ з/у принимаются в течение 30 дней со дня
опубликования объявления по адресу: КЧР, г. Черкесск, пр.
Ленина, 147, офис 225.

СПРАВКИ РЕКЛАМА ОБЪЯВЛЕНИЯ

В объявлении кадастро�
вого инженера Збарской Т. П.,
опубликованном в газете «ДР»
от 15.12.2018 г. № 194�195
(19896), вместо слов «Адыге�
Хабльский район» следует чи�
тать: «Ногайский район», вме�
сто 09:01:0030302:133 следует
читать 09:01:0030202:133.

Утерянный аттестат №
671659 о среднем (полном)
общем образовании, выданный
СОШ  п. Кавказского в 1985
году на имя Малянчук Григория
Алексеевича, считать недей9
ствительным.

РАЗНОЕ

ВЫПИСЫВАЙТЕ ГАЗЕТУ

в море информации!
ваш компас

В газете «День республики» от 13.12.2018, в опубликован�
ном извещении о проведении администрацией Малокарачаев�
ского муниципального района 22.01.2019 г. в 15.00 открытого
аукциона допущены ошибки:

� в пункте 4 извещения следует читать: Основание прода�
жи: распоряжение администрации Малокарачаевского муници�
пального района от 03.12.2018 №191�р;

� вид разрешенного использования земельного участка с
кадастровым номером 09:08:0020103:779 � отдых (рекреация)�
туристическое обслуживание (размещение туристической гос�
тиницы).

26�36�34
Телефон
отдела
рекламы26�36�34

www.denresp.ru
тел. 26�36�34;
dr�09@mail.ru

Теперь ваши
объявления,

а также рекламу
вы можете
разместить
и на сайте

газеты «День
республики»

выступает его организато�
ром, главная цель конкурса
� научить детей вниматель�
но относиться к вопросам
безопасности труда и со�
хранения своего здоровья.

Конкурс проводился по
3 номинациям: «Шаг в бу�
дущее», «Безопасный труд
глазами детей» и «Пожар�
ная безопасность» � в 2 воз�
растных категориях. И на
днях независимое компе�
тентное жюри определило
победителей и призеров.

Так, в возрастной кате�
гории «Школьник младших
классов» (от 7 до 9 лет) в
разных номинациях лиди�
ровали: Виктория Фили�
пенко (гимназия № 19 г.
Черкесска), Артур Гогушев
и Ильнара Мелекерова
(СОШ № 8 г. Черкесска),

Милана Кабардова (СОШ
№ 2 а. Али�Бердуковского),
Мадина Мамхягова (гимна�
зия № 9 г. Черкесска). В
возрастной категории
«Школьник старших клас�
сов» (от 10 до 15 лет) побе�
дителями в разных номина�
циях стали: Дамир Мурзаб�
беков (НОШ а. Адыге�
Хабль),  Юнус Кубанов
(СОШ а. Кумыш), Мария
Марцинкевич (гимназия №

9 г. Черкесска),
Амина Салпагарова
(СОШ №5 г. Усть�
Джегуты). Восем�
надцать ребят ста�
ли призерами кон�
курса.

За креативный подход
отмечены Курман Биджиев
(СОШ с. Привольного) и
Дарина Накохова (СОШ а.
Эльбурган им. У. Мекерова).
Также решено отметить по�
четной грамотой Министер�
ства труда и социального
развития КЧР за коллектив�
ный труд воспитанников
гимназии им. Амирокова И.
А. а. Кош�Хабль и СОШ а.
Кубина им. Х. А. Дагужиева.

Как сообщили в мини�
стерстве, церемония на�
граждения победителей и
призеров конкурса состо�
ится на очередном заседа�
нии республиканской трех�
сторонней комиссии по ре�
гулированию социально�
трудовых отношений.

 Соб. инф.

Вопрос � ответ

Сладкий подарок � к Новому году

Отвечая на вопрос чита�
тельницы, мы предлагаем
рекомендации Роспотреб�
надзора. Федеральная
служба по надзору в сфере
защиты прав потребителей
и благополучия человека в
преддверии Нового года
советует родителям при�
держиваться нескольких
правил для того, чтобы при�
обрести качественный и
безопасный сладкий пода�
рок.

 При выборе подарка
предпочтение стоит отда�
вать тем наборам, в соста�
ве кондитерских изделий
которых содержится мини�

«Впереди � Новый год. Очень хочется порадовать
детей хорошими сладкими подарками. Но как не оши�
биться с выбором сладостей? Я, к примеру, недавно
купила дочкам их любимые драже, а потом случайно
на глаза попалась уже пустая упаковка. Прочитала
ради любопытства состав и ужаснулась: столько вся�
ких Е! Причем некоторые, как выяснила через Интер�
нет, � очень вредные. Как же порадовать детей и не
навредить их здоровью?

В. НИКОДИМОВА, г. Черкесск».

мум пищевых добавок, кон�
сервантов, гомогенизиро�
ванных жиров и масел.

Также нужно помнить,
что ядра абрикосовой кос�
точки и арахис являются ал�
лергенами, их использова�
ние в питании детей не ре�
комендуется. Следует от�
метить, что карамель, в том
числе леденцовая, не реко�
мендована для детского
питания, так же как и кон�
дитерские изделия, содер�
жащие алкоголь более 0,5
% этанола.

Чему нужно отдавать
предпочтение при выборе
новогоднего подарка для
ребенка?

Печенье. При диетах,
связанных с проблемами
ЖКТ, врачи рекомендуют га�

летное печенье, калорий�
ность которого ниже кало�
рийности песочного.

Конфеты. Лучше выб�
рать шоколадные. Шоколад
кроме калорий содержит
еще калий, кальций, маг�
ний, фосфор и необходи�
мые организму биофлаво�
ноиды, антиоксиданты, ви�
тамины А, С, Е, хотя и в не�
больших количествах. Со�
держащийся в какао�бобах
магний улучшает память.

Зефир. В составе зефи�
ра совершенно отсутствуют
жиры – как животные, так и
растительные. Для его про�
изводства используют толь�
ко белки, сахар, фруктово�
ягодное пюре и ряд нату�
ральных загустителей, таких
как агар�агар, пектин или
желатин. Белок, входящий в
состав зефира, служит стро�
ительным материалом для
мышц, а глюкоза улучшает
деятельность мозга и укреп�
ляет иммунитет.

Пастила. В связи с отсут�
ствием в составе жиров па�
стила является диетичес�
ким продуктом.

Если внутри подарка

вместе с кондитерскими
изделиями находится иг�
рушка, она должна иметь
упаковку, предназначенную
для контакта с пищевыми
продуктами.

В случае, если у родите�
лей возникнут сомнения от�
носительно качества и безо�
пасности сладких подарков,
а также детской одежды,
обуви и игрушек, они могут
обратиться за разъяснени�
ями на всероссийскую «го�
рячую линию» Роспотреб�
надзора по вопросам каче�
ства и безопасности детских
товаров. Номера телефонов
«горячей линии» в Управле�
нии Роспотребнадзора по
КЧР (8782) 27 89 58, 20 15 59
(понедельник�четверг – с
9.00 до 12:00 и с 13:00 до
17.00, пятница – с 09:00 до
12:00). Специалисты Кон�
сультационного центра
ФБУЗ «ЦГиЭ в КЧР» прове�
дут консультации по телефо�
ну 20 05 13 и на личном при�
еме по адресу: г. Черкесск,
пр. Ленина, 136. Также обра�
щение можно направить по
электронной почте e�
mail: upr@09.rospotrebnadzor.ru

Конкурс

БОЛЕЕ 400 работ посту�
пило на региональный

этап конкурса детских ри�
сунков «Охрана труда гла�
зами детей», стартовавше�
го в ноябре этого года. Как
отмечают в Министерстве
труда и социального разви�
тия КЧР, которое ежегодно

Охрана труда
глазами детей

Стоит отметить, что в
мероприятии также прини�
мал участие Глава Чечни
Рамзан Кадыров, министр
по физической культуре и
спорту ЧР Муса Ханариков
и другие.

Фиксировали рекорд:
главный редактор Книги
рекордов России Станис�
лав Коненко и эксперт ка�
тегории «Фитнес» Книги
рекордов России, рекорд�
смен Книги рекордов Гин�
неса по количеству отжи�
маний от пола за 1 минуту
Андрей Лобков.

Как сообщил С. Конен�
ко, в этот вечер Р. Куриев
также впервые установил 6
новых мировых рекордов:
наибольшее количество
повторов отжиманий за
один подход — 3202 раза;
1000 отжиманий за наибо�
лее короткое время — за
40 минут 57 секунд; 2000
отжиманий за наиболее
короткое время — за 1 час
30 минут 47 секунд; наи�
большее количество по�
второв отжиманий за один
час — 1419 раз; наиболь�
шее количество повторов
отжиманий за 2 часа —

2559 раз; наименьшее вре�
мя 3000 повторов отжима�
ний — 2 часа 22 минуты 09
секунд.

Р. Кадыров отметил, что
для ЧР Рахим Куриев яв�
лялся рекордсменом, но
для подтверждения нужна
была официальная бумага.

«Сегодня Рахим очеред�
ной раз подтвердил, что он
лучший в мире. Конечно,
мы рады и горды этим. Наш
первый Президент Чечни
Герой России Ахмат�хаджи
Кадыров всегда говорил:
«Чеченцы должны себя до�
стойно показывать в
спорте, образовании и
культуре». Рахим, малень�
кий чеченец, тому доказа�
тельство. Я его поздравляю
с этим достижением, и с
сегодняшнего дня он явля�
ется Почетным граждани�
ном Чеченской Республи�
ки», — сказал Рамзан Кады�
ров.

Напомним, Рахим Кури�
ев прославился в сети Ин�
тернет, когда за 2 часа 25
минут отжался 4105 раз без
перерыва.

ИА «Грозный%информ».

Пятилетний рекордсмен
28 ноября Рахим Куриев установил мировой рекорд

среди своих сверстников, отжавшись 3202 раза за
один подход. Книга рекордов России зафиксировала
результат как наибольшее количество отжиманий от
пола в мире (мальчики, 5 лет).


